



## HOY REANUDAN LOS FOROS; PERSISTEN LAS DIFERENCIAS

▶ 8



Foto: Cuartoscuro

# HOY SE REANUDAN LOS FOROS CON EL TEMA CONFORMACIÓN Y REORGANIZACIÓN DEL PJ

Por Redacción / *El Independiente*

**H**oy se reanudan los foros para la reforma al Poder Judicial que dieron inicio en la Cámara de Diputados este jueves. A las 11:00 horas de este 1 de julio se llevará a cabo el foro en Jalisco, con la mesa: Conformación y reorganización del Poder Judicial.

Martes 2 de julio: En Toluca, Estado de México, con la mesa: Austeridad, fideicomisos y derecho laboral de los trabajadores del Poder Judicial.

Martes 9 de julio: En Chiapas, con la mesa: División de Poderes: medios legales y constitucionales.

Viernes 12 de julio: En Veracruz, con los temas: Reforma al Consejo de la Judicatura Federal: Tribunal de Disciplina Judicial y Órgano de Administración.

### POSTURAS ENCONTRADAS EN EL PRIMER FORO SOBRE

Los foros para la reforma al Poder Judicial dieron inicio en la Cámara de Diputados con las posturas encontradas del oficialismo y la oposición,

pues mientras el primero indicó que el triunfo electoral del pasado 2 de junio les dio el mandato de impulsar aspectos "irreductibles", como la elección de jueces, magistrados y ministros mediante voto popular, la segunda advirtió que dichos cambios no garantizan un mejor desempeño de los juzgadores y sí, en cambio, ponen en riesgo la autonomía de los mismos.

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena, señaló en su intervención que este ejercicio de escucha deja clara la voluntad de "impulsar el diálogo como instrumento para fortalecer la democracia", pero al mismo tiempo recalcó que en las pasadas elecciones "el pueblo de México expresó su beneplácito a que nuestro movimiento construya el segundo piso de la Cuarta Transformación".

En ese contexto adelantó: "Vamos a darle cumplimiento al mandato popular, que no quepa la menor duda. Hay voluntad política de nuestro movimiento de ampliar el parlamento abierto, pero también, con toda honestidad y de manera enfática, manifestamos cuáles son los puntos irreductibles que nos

planteamos derivados de ese mandato popular que no podemos traicionar".

Entre ellos, dijo, está la conformación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y que la "legitimidad democrática" de quienes integran los distintos órganos del Poder Judicial debe estar sujeta a la voluntad popular.

Asimismo, aseguró que los derechos de los trabajadores del Poder Judicial no serán afectados y que se respetarán los criterios de idoneidad y elegibilidad de los juzgadores que se postulen.

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores morenistas, puntualizó: "Venimos con toda disposición a escuchar, pero advertimos que venimos acompañados de una gran legitimidad. El pueblo nos otorgó el poder reformador de la Constitución y no vamos a desoír el mandato popular. Nos debemos a él y vamos a actuar con congruencia".

Por su parte, el líder de la bancada del PAN en el Senado, Julen Rementería, subrayó que aunque hay muchos puntos de la reforma con los cuales coinciden, advirtió que "si nos equivocamos, las consecuencias para el país pueden ser muy lamentables".

Jorge Romero Herrera, coordinador de los diputados del blanquiazul, alertó que el Poder Judicial no debe perder su independencia y autonomía.

El líder de la bancada del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, alertó que la iniciativa de reforma al Poder Judicial "es de aquellas que requieren

tiempos largos para la sana ponderación", y que los últimos meses de una administración no es el momento "ideal" para impulsar estos cambios, "por la magnitud de estos y sus consecuencias".

Por su parte, Dante Delgado, coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, consideró que una reforma constitucional "debe venir acompañada de un diálogo incluyente", como parte de un ejercicio legislativo "que construye, no que impone", y en la cual se respete a las minorías, en vez de estar "fundada en la arrogancia del poder".